

Bericht zum Aktionstag

Unter dem Motto „**Starke Zeichen für saubere Hände**“ führte die Krankenhaushygiene am 07. Mai 2025 zwischen 10:00 und 14:00 Uhr einen Aktionstag durch. Die Veranstaltung fand vor der Mitarbeitercafeteria statt und wurde von zahlreichen Pflegekräften, Ärzten sowie unseren Azubis besucht.



Ziel der Aktion war es, das Bewusstsein für effektive Händehygiene sowie hygienische Arbeitsweisen im klinischen Alltag zu stärken. Dafür standen mehrere Aktionstische mit umfassenden Informationen bereit, darunter Leporellos, UV-Schwarzlampen und die Möglichkeit, die Durchlässigkeit medizinischer Einmalhandschuhe mithilfe fluoreszierender Lotion zu testen. Nach dem Ausziehen konnten die Hände unter der UV-Lampe betrachtet werden. Für einige Kollegen war es sehr anschaulich zu sehen, dass die Handschuhe nicht vollständig dicht sind und das Ausziehen Fehler aufweisen. Da die Lotion potenziell infektiöses Material aufführen soll, war diese Demonstration eine gelungene und eindrucksvolle Veranschaulichung.

An einem weiteren Tisch bot ein Vertreter von der Firma Schülke die Messung der Hautfeuchtigkeit an. Diese ermöglichten es, zustand der Haut sichtbar zu machen.

Neu in diesem Jahr war auch der Einsatz einer Demonstrationspuppe, um hygienische praxisnahe Arbeitsschritte zu demonstrieren und zu besprechen. Im Fokus standen immer die Indikationen zur Händedesinfektion, eine der wichtigsten Maßnahmen zur Infektionsprävention.



Für viele ist das zur „Routine“ geworden. Es ist absolut wichtig, diese eingelebten Alltagsroutinen regelmäßig zu hinterfragen, um sicherzustellen, dass sie korrekt ausgeführt werden.

Für Ihre Unterstützung bedanken wir uns bei den Firmen Schülke, Hartmann und Ecolab.

Das Team der Krankenhaushygiene Im KLILU

